



須田小学校は、令和4年10月に創立150周年を迎えました。



# 須田っ子 第32号

学校教育目標「進んで心やからだをすこやかにする子」SA・SU・GA・DA

## 「やることをやってきたか。いい顔ができてるか」

校長

令和4年度第3学期終業式で、子供たちには次のようなことを話しました。

51日間の3学期が終わります。その後は、春休みです。春休みは歌で言えば、息継ぎと同じです。息継ぎは声は出ていないけど、歌うためにとっても大切なものです。この期間に今年度立てた目標がなぜうまくいったのか、なぜうまくいかなかったのかを考えて、新年度に向けて自分の力が伸ばせるように、しっかりと準備をしてください。春休み最大のめあても、「命を落とさない、事故にあわない、大きなけがや病気をしない」です。

問題です。誰の話でしょうか。

プロになってから928回も三振している。打たれたヒットの数は647本、ホームランは59本打たれ、失点数は全部で281、チャンスで506回凡退して、けがで692日間も投げられなくて、試合で負けて泣いた日は秘密だそうです。二刀流が無理だと言われたことは数えきれない。でも、二刀流が無理だと思ったことは一度もない。そして、大リーグで10勝と30本塁打を達成した選手はたった1人。この人だけです。

失敗をするという事は、自分の今の限界を知ることです。その失敗を生かして乗り越えることができれば今の自分より成長できたといえると思います。

大谷翔平選手が二刀流は無理だと言われても心が折れなかったのは、いろいろな人の理解があったからです。もしも高校卒業後、大リーグに行ったら、きっと二刀流は見られなかったと思います。いい出会いが二刀流を成功させたともいえます。

そして、大谷翔平選手は投打の二刀流で活躍し、ワールド・ベースボール・クラシック(WBC)では日本が優勝しました。しかし、大谷選手だけの活躍で優勝したわけではありません。佐々木選手や村上選手、吉田選手など、多くの選手の活躍で優勝できたのです。また、ダルビッシュ選手は、早くから代表に合流して、若手にこれまでの経験を教えたり、若手から話を聞いたりしながら、チームをまとめる役割を果たしました。

6年生は、この一年間、ダルビッシュ選手のように、下級生に声を掛け、自ら動き、須田小学校を引っ張ってきました。5年生、今度はあなたたちがその役目を負います。しっかり引き継ぐものは引き継ぎ、来年度もよい年度にしていきたいと思います。

明日はWBCで言えば決勝戦にあたる卒業式です。日本代表のように、それぞれの人たちが自分にできる最高のプレーをして、創立150周年の令和4年度を、これまでの最高の気持ち、姿勢、声でしっかりと締めてもらいたいと思います。いい卒業式にしましょう。

大谷翔平選手の言葉です。「やることをやってきたか。いい顔ができてるか」

終業式で各学年の代表として発表した子供たちです。

わたしが、3学期に頑張ったことは、二つあります。

一つ目は、自主学習です。家でたくさん勉強しました。二年生の計算も勉強したので、できるようになりました。

二つ目は、なわ跳びです。たくさん練習したので、後ろ跳びが、前よりもできるようになりました。21回連続でできたのが、うれしかったです。

1年生



二年生になったら、漢字の自主学習と、二重跳びを頑張りたいです。

僕が3学期頑張ったことは二つあります。

一つ目は生活です。2学期は早寝早起きと運動を自分からすることができなかつたけど、今は両方ができるようになりました。

二つ目はメディアです。一日のメディア時間の目標は2時間以内で、守れない日もあるけど、ほとんど毎日守れるようになりました。

三つ目は自学です。毎日1ページ以上することを目標に今も続けています。漢字の復習や算数の復習をしています。

2年生



最後に、僕は下学年のよいお手本になりたいです。僕がよいことをしていればよいお手本になると思うので、悪いお手本にならないように気を付けたいです。特に、廊下を走らないことと何でも最後まであきらめないでやることを頑張りたいです。

僕が3学期頑張ったことは三つあります。

一つ目は、2月に毎日自学をすることを達成できたことです。僕は3年生になってから、毎月一度も毎日自学をすることを達成できていなかったけど、漢字や計算ドリルをして毎日自学をすることが達成できてよかったです。

二つ目は、算数のかけ算の筆算です。筆算のやり方が分からなくてできなかったけど、自学をいっぱいしたら、筆算ができるようになりました。

三つ目は体育の跳び箱です。前は全然跳べなかったけど、助走や踏み切りを思いっきりやったら、6段まで跳ぶことができてよかったです。4年生になったら、8段を跳びたいです。

3年生

僕は、これからもこのように努力をして、いろいろなことを頑張りたいです。



これから3学期に頑張ったことを三つ発表します。

一つ目はドリルです。僕は1, 2学期はあまり締め切りに間に合っていませんでした。だから、3学期は少しずつ計画的に進められるように心掛けたら、チェックに間に合うことが増えました。

二つ目は早寝早起きです。ぼくは夜の7時から9時まで習い事をしています。帰ってくると9時20分くらいになります。それからお風呂や歯みがき、習い事のノートを書くとも10時くらいになるので、10時には寝られるように、行動を早くすることを心掛けました。そしたら、10時より早く寝られるようになりました。夜、寝る時間が遅くなると、朝、起きる時間も遅くなるので、早く寝るようになったら、朝もちょうどいい時間に、起きられるようになりました。

三つ目は国語で作文を書いたことです。10年後の自分にあてた手紙を書きました。10年後の自分が読んだとき、10歳の自分はこんなだったということが、思い出せるように気を付けて書きました。

3学期に頑張っているようになったことは、これからも続けていきたいです。

4年生



わたしが3学期頑張ったことは二つあります。

一つ目は自学です。ドリルチェックがあることでドリルばかりに集中してしまい、他の自学を進める時間をつくらなくなってしまいました。しかし、2学期からはSDGsの調べ学習を始め、3学期からは英語の自学も始めました。勉強する時間の計画を立てながらできたので、これからも計画的に勉強を進めたいです。

二つ目は委員会活動です。わたしは後期に計画放送委員会に入りました。最初は不安でしたが、今では来年もやりたいという気持ちになりました。それは、4年生が体験で入ってきたときに放送器具を紹介することがうまくできずに6年生に任せてしまったことがきっかけでした。このままではだめだと思い、仕事内容を見直したいと思い、分からないところを友達に教えてもらいました。そうしたら、4年生に説明することができました。自分で考えて行動することの大切さが分かりました。

わたしは来年度から計画放送委員会の委員長になります。今まで以上に自分の役割を頑張ること、周りの意見をたくさん聞いて明るい学校にすることを大切にしたいです。

5年生



1年間の振り返りを話したいと思います。

みなさんが思い描いている自分はどんな自分ですか。私は1年前、みんなをまとめられる6年生になりたいと思っていました。そんな6年生になるために、頑張ったことがあります。その中から、三つ紹介します。

一つ目は委員会です。私は保健給食委員長でした。だから、どうしたらみんなに言っていることが伝わるのかなど、話す言葉も工夫しました。みんなに意見をもってもらうために、近くの人と話して決めてもらうようにもしました。

二つ目は学習です。学習をしっかり身に付けることで、みんなの手本になれると思い、特に、算数を頑張りました。予習をしたことで、5年生の時よりも問題が簡単に解けるようになりました。

三つ目は挨拶です。挨拶することで、みんなと明るく接することができると思ったからです。家庭科で挨拶に一言加えることを学習し、実践しました。そうしたら、地域の人との関わりも深めることができました。人と関わりを深めることは、みんなをまとめるために大切なことだと思うので、これからも続けていきたいです。

わたしは、特に、3学期は、になりたい自分に近づけたと思います。

わたしは、責任をもって行動できる中学生になりたいです。だから、6年生で頑張ったことを生かして、さらになりたい自分になれるようにしていきたいです。



6年生

## 3/10(金) 3, 6年生保育園であいさつ運動

3, 6年生が、須田保育園であいさつ運動をしました。6年生は小学校卒業の報告もしていました。



## 6年生卒業プロジェクト

6年生は、感謝の気持ちを伝えようと、クリーン作戦や雑巾づくり、感謝状をつくって渡すなどの取組をしました。



## 3 / 17 (金) 3年生梨の活動ポスター配り

3年生は、須田の梨のことについてまとめたポスターを配りに、加茂市立図書館やこいて、道の駅たがみなどに行きました。



## 3月17日(金) 須童集会で表彰

新大全国書初大会  
○特選 5年生

新潟県硬筆書き初め大会  
○特選 2年生  
○準特選 5年生

新潟県書き初め大会  
○特選 5年生  
○準特選 4年生  
○準特選 5年生



## 3月13日(月)

## ひまわり会あいさつ運動

3月13日(月)は、今年度最後のひまわり会あいさつ運動でした。1年間ありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたします。



### 《令和5年度 主な行事予定》

4 / 6 (木) 新任式、始業式  
4 / 7 (金) 入学式、2～6年生給食開始、5時間授業  
4 / 21 (金) 学習参観日・育友会総会  
5 / 20 (土) 運動会 ※振休 5 / 22 (月)  
団体鑑賞 6 / 5 (月) 上学年 6 / 6 (火) 下学年  
6 / 8 (木) 5学年宿泊体験 ～9日(金)  
6 / 29 (木) 6学年修学旅行 ～30日(金)  
7 / 24 (月) 1学期終業式  
8 / 25 (金) 2学期始業式  
9 / 13 (水) 加茂・南蒲小学校親善陸上大会  
9 / 27 (水) マラソン大会

10 / 14 (土) 文化祭 ※振休 10 / 16 (月)  
10 / 26 (木) 加茂市音楽発表会  
11 / 17 (金) フリー参観  
11 / 29 (水) ～12 / 1 (金) 個別懇談  
12 / 22 (金) 2学期終業式  
1 / 9 (火) 3学期始業式  
2 / 2 (金) 学習参観  
2 / 28 (水) 6年生を送る会  
3 / 21 (木) 3学期終業式  
3 / 22 (金) 卒業証書授与式  
3 / 25 (月) 離任式